
李涛：群众选我当代表 我为群众办实事
记者 游春媛

“群众选我当代表，为解决他们的实际困难而努力，是我义不容
辞的责任。”区人大代表，四面山镇党委副书记、镇长李涛如是说。

四面山镇拥有得天独厚的旅游资源禀赋，老百姓都盼着能依托
旅游致富增收。多年来，经李涛与同事共同努力，通过不断丰富产业
业态，延伸和补充市场，四面山镇初步形成冷水鱼养殖、农产品等多
个产业集群，实现了群众家门口就业创收的愿望。

2023年，四面山镇将持续壮大特色产业围绕“一条鱼，一块肉，一
篮菜，一碗豆花”特色菜品拉动餐饮品牌，高质量推进产业发展。

今年，李涛将重点关注农村产业振兴及旅游产业发展等内
容。他认为，疫情防控政策优化后，四面山迎来了经济复苏机会，
当下应抢抓有利时机，以旅游产业支柱、以特色旅游产品为抓手，
为酒店、餐饮、零售等行业注入活力，达到“连点成线、以点带面”
的效果。

简军：站在自己的阵地 为人民和工作去努力
记者 苏展

“站在自己的阵地，为人民和工作去努力。”这是区人大代
表，区住房城乡建委主任简军的工作理念。

来到区住房城乡建委工作后，简军几乎走遍了区内建筑领域
的重点建设项目，与建设者们面对面交流，听取意见，再印证
自己的想法和思路。

对于即将召开的大会，简军表示，自己将紧密围绕区第十五
次党代会精神和区政府工作报告精神，将人民的心声带到大
会，积极建言献策，“江津宜居城市建设重点在新城，难点在老
城，关键在要素保障，未来的工作必须分角度切入，因地制
宜，既保障又推进，才能让老城新城都取得最有效的变化，为
江津人民营造宜居的家园。”

刘正兰：巾帼奉献担使命 服务群众守初心
记者 陈婷

温和的笑容，让村民对她充满信任；朴实的话语，让村民时
刻感受她的真诚；认真的态度，让村庄在她的带领下越来越好。
她就是区人大代表，石门镇金龙村党委书记、村委会主任刘正兰。

担任区人大代表10余年来，刘正兰先后提出了 《关于江泸北
线 （石门段)下道口的设置的建议》《关于对农村天然气安装的建
议》《关于对农村修建人行路、生产路补助标准的建议》《关于对
农村失独家庭关爱的建议》 等建议。今年，她还将聚焦民生提交
建议。

刘正兰一直在平凡岗位上默默奉献，先后获得江津区三八红
旗手，江津区人大换届选举工作先进个人，江津区农村留守儿童
优秀代理家长，区关工委关心下一代工作先进工作者，镇综合考
核先进个人和优秀村书记等荣誉。

何耀威：领航企业创佳绩 服务群众见真情
记者 何雨

作为一名人大代表，重庆三峡电缆 （集团） 有限公司副董事
长何耀威充分发挥自身模范带头作用，以优异的经营业绩助力
地方经济发展，全心全意当好人民群众的代言人。

多年来，他积极参加代表视察、评议等各项活动，深入调查
研究，为椒农捐赠花椒烘干机，帮助先锋镇金紫村村民解决厕
所改造等问题。

何耀威还关注江津交通运输行业的发展，他建议大力支持设
立江津海关。发挥好小南垭海关监管场所、珞璜港和兰家沱进
境粮食中转码头等功能，增强江津区开放型经济发展动能，提
升江津区开放水平及辐射带动能力，同时抢抓西部陆海新通道
国家战略，以陆海新通道建设为契机，积极打造陆海贸易通
道，助力江津综保区建设成为面向东盟国家主要的对外开放平
台及双向贸易基地。

刘明维：在教育中践初心 在履职中显担当
记者 杨安迪

作为一名博士生导师，他始终坚守在教学科研的第一线；作为
一名来自教育战线的人大代表，他立足教育岗位，履行人大代表职
责。他就是区人大代表，重庆交通大学研究生院院长刘明维。

为了履好职、建好言，刘明维在组织好学校学科建设和近 7000
名研究生教育教学工作的同时，定期走访重庆交通大学科学城校
区教职工、研究生和本科生，及时解决师生急难愁盼问题。

去年，他提交了《关于加快建设重庆交通大学附属小学的建
议》，目前该建议已经获得采纳，工程进展顺利。重庆交通大学附
属小学（双福九小）将在 2023 年 9 月顺利开学，为该校青年教师子
女及双福新区适龄儿童入学提供良好的教育条件。

今年，他将重点关注推动“环交大创新生态圈”建设，以交通大
学科技创新、社会服务、人才培养的优势助力江津区科技、人才、
创新能力进一步提高。

李艳：坚毅担当 实干创新
记者 阮瑞雪

她，坚毅担当，立足工作岗位履职建言；她，务实创新，为工业园
发展办实事探新路。她就是区人大代表，德感工业园发展中心党委
书记、主任李艳。

自任现职以来，李艳深入企业走访，主动靠前服务，全面落实助
企纾困和稳就业政策措施，切实帮助企业减负担、渡难关；她狠抓招
商引资，紧盯项目推进，着力解决项目建设中的难题，推动项目早落
地早投产，为企业发展和项目建设营造良好的营商环境。如今，德感
工业园保持稳中有升的发展态势，综合实力不断增强，呈现出勃勃生
机、欣欣向荣的喜人局面。

作为区人大代表，李艳先后提交了关于发展职业教育、加强工业
企业宣传推介等建议，架起了园区联系群众和企业的“连心桥”。李
艳表示，双重身份赋予她双重使命，她将立足本职岗位，积极发挥代
表作用，努力为江津工业高质量发展贡献智慧和力量。

易治楷：逐梦奔跑的招商人
记者 吕晓

在别人眼中，“能招商、会招商，招大商、招好商”是区招
商投资促进局党组书记、局长易治楷显著的工作标签。而他却表
示：“招商难，难招商。遇到好项目、大项目，需要钉钉子的精
神，一锤接着一锤地敲，才能把项目敲实钉牢。”

为了建好招商队伍，易治楷引领区招商投资促进局组建了山
地丘陵智慧农机等产业招商工作专班，严格落实招商引资项目

“月通报、季点评、年考核”制度，完善招商人员考核激励机
制，激发出了招商队伍的精气神。2022 年，江津区全年招商引资
项目180 个，累计协议引资1149 亿元，超额完成全年目标任务。

易治楷介绍，2023 年，区招商投资促进局将全力以赴在招大
引强、招优引新上实现新突破，确保全年产业类项目协议引资
1000 亿元、实到资金300 亿元以上。

杨晓军：履职尽责献良策 倾心为民展情怀
记者 贺奎

作为区人大代表，永兴镇党委书记杨晓军深入群众，听民声、访
民情、解民忧，切实践行“人民选我当代表，我当代表为人民”的承诺。

近10年来，永兴镇场镇有7年都遭受洪涝灾害侵袭，严重威胁人
民群众生命财产安全。2022年，杨晓军提交了《关于治理永兴镇场镇
常年内涝的建议》。随后，相关整治项目开工建设。项目建成后，永
兴镇场镇人居环境得到极大改善。

这些年，杨晓军领衔或独立向区人大提出了各类议案、建议11
个并得到积极采纳。

为辖区百姓谋福祉、为永兴发展谋未来，是杨晓军坚持的初心和
使命。今年，他又带来了《关于加快推进江津至綦江至万盛高速公路
（塘河至蔡家段）、江津石门至永兴高速公路建设的建议》《关于进一
步治理永兴镇场镇常年内涝的建议》等建议。

谭兵：连续五届履职激情未减
记者 苏展

谭兵已是连续五届当选为区人大代表。资格虽然老，但谭兵
从未懈怠。由于身处江津第一大镇白沙镇，任职时间跨度长，谭
兵不仅提出的建议数量多，其中许多建议都体现了鲜明的时代特
征和民意走向，如白沙长江大桥建设、影视基地建设等，这些建议
不同程度地被有关部门采纳，谭兵个人也多次被评为“优秀基层
人大代表”，获得“优秀代表建议”等荣誉。

作为一名民营企业家，“人大代表”身份也成为谭兵履行社会
责任的另一层动力。多年来，他定期慰问帮扶弱势群众、助学贫
困儿童、救灾捐款……倾力回报社会。

“新起点激励新作为，新征程书写新篇章。我将为推动地方
经济社会健康发展上新台阶作出更大贡献。”谭兵表示。

李冬辉：做行业领军企业 当人民贴心代表
记者 张渝

作为一名企业家，他高标准严要求，持续做优企业，引领
江津粮油食品行业快速发展，努力打造高端粮油食品产业基
地。作为一名区人大代表，他牢记“人民选我当代表，我当代
表为人民”，让人民群众的呼声和期盼有着落、有回应。他就是
区人大代表、益海嘉里 （重庆） 粮油有限公司总经理李冬辉。

去年以来，李冬辉按时参加培训学习、专题调研等履职活
动；深入群众和职工听取群众意见和职工诉求，积极建言献
策。履职期间，李冬辉发挥专业所长，提出了 《关于禁止经营
和使用散装食用油的建议》。即将召开的区人代会上，李冬辉将
聚焦“创新农产品加工产业‘新供给’，助力重庆培育建设国际
消费中心城市”提出建议。

人大代表风采
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